

会 議 録

会議の名称	平成25年度 第3回 東由利まちづくり協議会
開催日時	平成26年3月20日(木) 午後3時00分～午後4時38分
開催場所	東由利総合支所 2階会議室
出席者氏名	「出席者名簿」のとおり
欠席者氏名	「出席者名簿」のとおり
<p>【会議次第】</p> <ol style="list-style-type: none">1. 開会2. 会長あいさつ3. 指定管理者制度移行施設の概要について(市民福祉部長寿支援課)4. 議事<ol style="list-style-type: none">(1)26年度東由利地域主要事業について(2)26年度地域づくり推進事業について(3)その他5. 閉会	
会議の経過	別紙のとおり

平成25年度 第3回 東由利まちづくり協議会

平成26年3月20日(木)

午後3時00分 開会

1. 開会(進行:振興課長)

定刻となりました。ただ今より平成25年度第3回東由利まちづくり協議会を開催いたします。本日はお忙しい中、お集まりくださりましてありがとうございました。それでは、開会に先立ちまして、佐々木会長よりご挨拶をお願いします。

2. 会長あいさつ

佐々木会長あいさつ

○振興課長

ありがとうございました。それでは、今日の次第には入っておりませんでしたけども、指定管理者制度移行対象施設の概要ということで、東光苑の指定管理関係について、ご説明したいということで、本庁から職員3名が見えております。それでは説明をお願いしたいと思います。

○資料により説明(市民福祉部長寿支援課)

○振興課長

それでは、3つの施設の指定管理者制度移行の関係について、ご質問等ありましたらお願いします。

○OA委員

数日前の新聞で厚生労働大臣が特養に関して、民間移行は難しいのではないかという発言をしていますが、そこらへんはいかが捉えているのでしょうか。

○大井長寿支援課長

指定管理者への移行に関しては、我々の基本計画の中で、社会福祉法人を決定して移行運営を行っていくという形をとっていきたいと考えています。国のほうでも指定管理者には社会福祉法人にお願いしているのが一般的で、新聞の報道でありますとおり、今、規制緩和という話がありましたけども、なかなか特別養護老人ホームというのは、公共性のある施設でありますので、法人のほうで運営していくのが妥当だという考えでありまして、市といたしましてもそれに合わせて進めて参りたいということです。もう一度繰り返しますけれども、社会福祉法人に指定管理をお願いしたいと考えております。

○総合支所長

完全民間の参入に関しては、なじまないのではないかと厚労省の検討委員会の見解です。現在の社会福祉法人を対象とするという意味です。

○議長

よろしいですか。(はい)。

これで職員の方々は退席となりますけれども、他にないでしょうか。

○大井長寿支援課長

今後も、住民の皆さん、ご家族の皆さん、入居者の皆さんに説明会を開いて参りたいと考えていますので、どうぞその点もご協力ご支援をよろしくお願いいたします。

○市民福祉部職員退席

3. 議事

○振興課長

それでは議事に入りたいと思います。進行は、会長が議長となりますので、佐々木会長にお願いしたいと思います。よろしくお願いいたします。

○議長

それでは、議事に入ります。議事の(1)26年度東由利地域主要事業について説明をお願いします。

○資料により説明(総合支所長)

○議長

ただいま、支所長より説明ありました件について、ご質問等をお願いします。

○B委員

今年度の主要プロジェクト概要にあります、市道金山線の道路改修ですが、これは由利の方からも多少は工事が行われているのでしょうか。

○建設課長

東由利側の工事が終わってから、由利側に入っていきます。

○B委員

工事が3年から4年で終わるのであれば良いのですが、東由利側から始めるのであれば、今、生きている人たちが利用する道路ですから、もう少し進捗率を上げるような、由利側からも多少工事を行っていくような方策を講じてもらいたい。

○建設課長

東由利の計画が27年度の完成予定でしたが、1年延びまして28年度になると思います。28年には、由利側の方に調査が入ると思いますので、支所長が申しましたように、局部的に改良になるかと思いません。

○B委員

今、東由利側から行っている工事が、かなりの勾配があるように思います。一番の難所でないのかなと思います。なるべく早く、私たちの元気なうちに道路を作ってほしいと思います。

○議長

他にございませんか。

○B委員

15番目の野球場大規模改修について、東由利地域の人のみならず、由利本荘市の小学校や中学校などが、練習試合を行ったりしているようですけれども、そういう方々からの意見要望というのはありますか。そういう意見や要望があつての大規模改修だと思います。

○総合支所長

要望に関しては、各団体や小学校、中学校から要望がありますけれども、行政側から、かなり経年劣化しているということで、合併時の10年計画の中に入っていた事業ですが、先送りになっていた事業でありますので、ご理解を頂きたいと思います。

○議長

他にございませんか。(なし)

無いとすれば、次に移ってよろしいでしょうか。(委員一同 はい)

それでは、議事の(2)26年度地域づくり推進事業について説明をお願いします。

○資料により説明(振興課 小松主査)

○議長

この件について、お聞きしたい点などありましたらお願いします。

何かございませんか。(なし)

このような地域づくりの事業でございますので、まちづくり協議会のみなさまも近隣の事業に顔を出したり、あるいは協力したりと、積極的な姿勢を持ってもらいたいと思います。

何かございませんか。(なし)

無ければ、次に移りますがよろしいですか。(委員一同 はい)

ありがとうございます。それでは、(3)のその他に入ります。こういう機会でございますので、なにかございませんか。

○総合支所長

皆さん、質問してください。意見を出してください。とくに意見がなければよいのですけれども、堅苦しくな

く、思ったことをいろんなことをここで話し合う場にさせていただきたいと思います。

○議長

せっかくの機会ですので、委員の皆さん、ご意見をお願いします。

○OC委員

子どもに対する要望ですが、現在少子化ということで東由利でも子どもが少なくなっています。市営住宅に子どもが集まっていて、道路で遊んだりしているものですから大変危険な状態です。遊園地などの遊び場の施設を設けることはできないのでしょうか。事故が起きないうちにお願いしたいと思います。

○議長

ありがとうございました。次、ご意見をお願いします。

○OD委員

言いづらい事もあると思いますが、仕事柄ですけども、冬であれば高齢者の除雪、それから買い物、2人暮らしから1人暮らし、1人暮らしでも状況が分からない方というのが、これから増えてくると思います。行政サービスは、平均的なサービスであるので、一人に対して特別なサービスというのは、なかなかできないと思います。そういったことを含めまして、NPOやボランティアといった人材を育成していかなければいけないし、高齢化のところの対策をきちんとしていかないと、まちづくりといっても少子高齢化は避けて通れませんので、人材の育成を重要最優先に考えていかなくてはと思います。今は良いのかもしれませんが、これから5年後、10年後になった時に心配なところですよ。行政としても、最優先事項として考えて頂きたいというのが私の考えです。

○議長

ありがとうございました。次、ご意見をお願いします。

○OA委員

公営住宅と公共住宅の違いはなんですか。

○建設課長

所得の違いです。公営住宅は基本的には低所得者向けです。

○議長

ありがとうございました。次にご意見をお願いします。

○OE委員

旧八塩小学校や旧大琴小学校の校舎が空いていますので、もったいないなと思います。東由利の文化財や歴史、遠藤章先生や小松孝輔先生などの偉人の方々を展示できるような、文化を継承できるような施設になっていければいいなと思いますので、考えていただければと思います。

○議長

ありがとうございました。次、ご意見をお願いします。

○F委員

二つほどあります。一つ目は中学校線の道路改良工事ですが、何年か前から道路を拡張してほしいという要望がPTAからも出されており、いずれ工事をするということはわかります。現在行われている中学校改築工事が、今のままの道路幅で進んでいくのか、果たしてそれで大丈夫なのかなということ、自分たちの話し合いの中で話題になりました。いずれ跡見坂方面までが、この計画の中に入っているのかなという話ですけれども、入っているのでしょうか。

○建設課長

この計画は、場所が公民館の入り口から跡見坂の台山線までの計画で、車道と新たに2mの歩道を作るといことです。中学校を過ぎまして跡見坂の方に行って、有隣館前のあたりは、擁壁を建てて道路幅を確保するという計画にしています。歩道を含めまして約10m程度の幅になろうかと思います。中学校改築と道路改良と一緒に進めると、子どもたちも危ないですので、中学校改築が一段落してから、道路改良に入りたいと思います。

○F委員

わかりました。二点目は消防団の話です。各地域の消防団員が少なく、減少傾向にあります。そのため各分団の運営が大変な状況ですので、地域の若い人たちに消防団に入ってもらって、地域の人達と交流ができれば良いと思います。行政側からも各地域の自治会長さんに働きかけをしてもらえようお願いしますと思います。消防団員も減少傾向ですし、何とか補充できればという意見です。よろしくお願いします。

○議長

ありがとうございました。皆さんからいろいろなご意見を聞きながら、会の積み重ねをしながら、今後のまちづくり協議会が有意義なものとなるように、地域が少し良くなったなど良い方向に少しでも進んで行ってもらえればありがたいと思います。今日のこの会が第3回ということで、部会も組織されて活動されているわけですが、運営部会でもまちづくり協議会の活動が前に進んでいくように検討していきたいと思います。このまちづくりが徐々に熟していくように、私たちが積極的なご意見を出し合って、土台作りをしていきたいし、まちづくりというものが位置付けられるような会にしたいと思っています。本日はいろいろなご意見を出していただき、大変ありがとうございました。これで、本日のまちづくり協議会を終わります。ありがとうございました。

【午後 4 時 3 8 分閉会】